

COMO FRACASARON CON LAS ARMAS EN 1856, HOY NOS ATACAN CON LOS DOLARES

Por el Profesor don
JUAN JOSE CARAZO

Hasta su acogedora casa en Desamparados, detrás de la Iglesia, llegamos en busca del profesor don Juan José Carazo. Don Juan José es hombre ameno, claro en su pensamiento y patriota ciento por ciento, como aquéllos que defendieron a Costa Rica del filibusterismo norteamericano en 1856. Del viejo y gran ciudadano, son las siguientes declaraciones para "ADELANTE", en relación con el Centenario.

Esta campaña fué, como lo dice el escritor don Carlos Luis Fallas, la verdadera lucha por la Independencia porque, "hasta ese momento el Pueblo no se había detenido a meditar en el valor de la libertad, ni había temido la esclavitud. Don Juan Rafael Mora pudo despertar el Alma Popular, crear horror a la pérdida de la Libertad e infundir coraje, decisión, ideal de sacrificio para ir a dar la vida en su defensa. Ese es el mérito "en aquel momento".

Ahora celebramos, con más dolor que entusiasmo, la Gesta Magnífica de los bisabuelos, no de los abuelos, que lo dieron todo, sin pensar en nada, para que sus hijos, nietos y bisnietos, fuéramos libres.

Digo que es un gran dolor el que siento "porque Costa Rica no comprendió la finalidad de aquel sacrificio y no ha sabido guardar, pura y virgen, esa libertad".

William Walker murió, pero sus ideas, sus tendencias, sus métodos, pulidos y "tecnificados", aquí están.

En aquellos días gloriosos todos los costarricenses eran leales a su Patria y el espíritu de Santamaría, más o menos, vivía en todos los corazones.

Lo que hace digno a un Pueblo es su fervor patriótico, su ideal de Libertad plena, su afán de crear una nacionalidad. Todo eso ha sufrido eclipses.

En 1856-57 a ningún costarricense se le habría ocurrido hacer concesiones vergonzosas, claudicar con espíritu de esclavo, abrir las puertas de su querida Patria "a los filibusteros esclavistas".

El imperialismo es fundamentalmente esclavizador. El baño de oro sobre los Pueblos y sobre los hombres ambiciosos y malvados, les pervierte, les hace olvidar sus ideales puros y les convierte en siervos. Ya el mismo Walker, al verse derrotado lo anticipó: "Lo que no hicieron los fusiles, lo harán los dólares".

No había concluido de morir Walker, cuando ya estaba en funciones de conquista el filibustero. Fracasaron las armas, la violencia, que tiene la virtud de despertar al dormido, y vinieron los dólares, la prédica malvada, la influencia perniciosa.

Esa influencia se siente a cada paso y resta prestigio y brillo a la gloriosa campaña del 56-57. El filibustero volvió agazapado.

Me he preguntado si tiene algún sentido en la vida de los Pueblos el recordar y celebrar glorias pasadas y he llegado a creer "que si ese recuerdo no lleva en sí mismo el impulso purificador, la premesa vigorosa y el propósito redentor... es celebración negativa.

Para mí y para todos los trabajadores de Costa Rica y de Centro América, esta celebración debe traer en sus entrañas redentoras, ciertos propósitos que han de convertirse en "LINEAS DE CONDUCTA".

1) Analicemos nuestra situación y determinemos "si en realidad estamos en posesión de la Libertad que

en aquella campaña gloriosa costó tanto dolor y sacrificio".

Si así no fuera, como no lo es, JURAR ante la memoria de aquellos idealistas sacrificados" que no cesaremos de luchar, hoy unos y mañana otros, hasta dejarla limpia de manchas y vergüenzas.

2) Allá en la hermana Nicaragua, "políticos venales y antipatriotas no vacilaron en vender su Patria al filibustero asesino". Ellos fueron los causantes de la guerra. Merecieron la maldición de las generaciones.

Podríamos asegurar que esa semilla de maldad y ambición aún existe y ha germinado en tiranos, vende patrias y traidores que abren servilmente las puertas de su propia Patria, a los filibusteros que, como lobos e hienas, van arrancando a pedazos la Libertad de estos Pueblos, su dignidad y hasta su vida.

La absorción metódica de todas las riquezas: Las mejores tierras, los puertos, los ferrocarriles el comercio exterior, la energía eléctrica, vital para el desarrollo de todo pueblo, las líneas aéreas y la misma Soberanía.

Esa concepción nueva, el cosmopolitismo, que tiene de a dar el predominio del más poderoso, sobre los países débiles económicamente; ese liderazgo pretendido del ROMANO del Norte, como decía Martí, es pérdida de la integridad. Se entregan pedazos de Soberanía, que al fin se pierde.

La impúdica proclamación de adhesión al imperialismo guerrerista, pidiendo como LEADER a quien se ha nutrido de riquezas y libertades de América Latina, implica un desconocimiento total de los destinos históricos de esos Pueblos y una negación absoluta de las finalidades de los sacrificios hechos por los héroes del 56-57.

Debemos jurar, ante esos hechos bochornosos, que no descansaremos en la lucha hasta que nos sean devueltos "TODOS LOS DERECHOS DEL HOMBRE LIBRE", hasta que ningún político venal, servil, antipatriota, pueda llegar a ofrecer en bandeja, "como si se tratara de la cabeza de un nuevo Bautista, al filibustero insaciable, la LIBERTAD de su Pueblo".

Celebremos estas fechas, hagamos de ellas fuente de inspiración e idealismo; saquemos de sus lecciones, como de una nueva fuente de vida, las fuerzas necesarias para mantener vivos los ideales que sustentaron en los días gloriosos, los costarricenses de antaño.

Si es un simple recuerdo doloroso, por haber perdido miserablemente el tesoro de aquellas conquistas... mejor sería iniciar otra vez la heroica lucha y llamar a gritos a Santamaría.

PASEO A LA GARITA

11 de Marzo de 1956

Organiza la

Alianza de Mujeres Costarricenses

¢ 5.00 IDA Y VUELTA

¡Consiga ya su pasaje!